

LA
GAZETTE DES FAMILLES
CANADIENNES ET ACADIENNES.

JOURNAL RELIGIEUX, AGRICOLE ET D'ÉCONOMIE DOMESTIQUE.

Vol. 8.

Ottawa, Mars 1877.

No. 3.

RÉDACTEUR-PROPRIÉTAIRE : M. L'ABBÉ E. GUILMET.

HISTOIRE DE L'ÉGLISE.

VII.

Les Persécutions.

CEPENDANT le christianisme se propageait, se fortifiait.

Quelqu'un qui ne connaîtrait pas l'histoire des trois premiers siècles de l'ère chrétienne, et qui, se plaçant tout à coup vers l'an 400, verrait le monde civilisé presque tout entier chrétien et le monde barbare commençant à le devenir, ne se demanderait-il pas naturellement comment avait pu s'opérer cette étrange révolution, comment au culte des idoles avait pu, dans un espace de temps si court, succéder partout le culte du vrai Dieu ?

Il s'imaginerait sans doute que la force des armes, l'éclat du talent et du génie, la puissance de l'argent avaient amené ce changement extraordinaire.

C'est justement le contraire qui était arrivé. Du côté des vieilles religions qui ont succombé, étaient la richesse, la force, le pouvoir, les traditions et les institutions séculaires. Avec la nouvelle religion qui a triomphé, il n'y avait rien, en apparence, puisque ses propagateurs étaient de pauvres bateliers ; puisque, bien loin de flatter les passions humaines, elle les combattait tou-